



Toulouse, le 2 MARS 2023

Billet hebdomadaire n° 37

QUE LA MONTAGNE EST BELLE...

Voici venir la fin des vacances d'hiver de cette année 2023. Après un début de saison mitigé par le manque de neige et l'inflation galopante, le taux de réservation pour ce mois de février était plutôt satisfaisant.

A l'origine, le ski était un moyen de déplacement pour les habitants des régions montagneuses. Puis, dans les années 1920, c'est devenu un loisir. Mégève a été la première station à se développer grâce aux capitaux de la famille de Rotschild qui aimait beaucoup ce coin des Hautes-Alpes. Après la seconde guerre mondiale, avec la hausse du niveau de vie liée à la prospérité économique, d'autres stations se sont développées un peu partout sur le territoire, pour atteindre un afflux considérable dans les années 1970.

Mais la pratique de ce sport a un coût ! Les familles sont aujourd'hui moins nombreuses à fréquenter ces lieux et celles qui sont présentes recherchent l'ambiance des villages plutôt que des stations.

*Se pose aujourd'hui le **devenir de ces stations**. Même si elles se diversifient, entre l'augmentation considérable du prix de l'énergie et le réchauffement climatique, pourront-elles s'adapter et se développer ? Et que vont devenir celles situées en moyenne montagne qui ne pourront pas positionner leurs pistes toujours plus haut ?*

39 % des pistes sont recouvertes de neige artificielle nécessitant une grande quantité d'eau ainsi que des subventions importantes des conseils régionaux et départementaux. La prise de risque financière pour les communes est considérable ; les jeunes générations accepteront-elles ce gaspillage d'eau ?

Il faut réfléchir ensemble à l'avenir du milieu montagnard. Les politiques et toutes les forces vives de la Nation ne pourront pas faire l'impasse sur un débat nécessaire et utile. Le ski, c'est aussi une industrie qui génère chaque année plus d'un milliard d'euros de chiffres d'affaires avec 18.000 salariés répartis en 20 métiers.

De plus, les français sont très attachés à leurs stations de sport d'hiver. Il y a ceux qui y viennent régulièrement, ceux occasionnellement et ceux qui en rêvent...

« Les rêves sont de la vie sans souvenir » (Henry de Montherlant).

Françoise AMPOULANGE
Grand Maître de la Confrérie du Pastel, L'or bleu
Elue Ville de Toulouse/Toulouse Métropole
Secrétaire Départementale du Parti Radical

